

**Protokoll  
der Mitgliederversammlung  
des Netzwerk Ackerbau Niedersachsen am 22.06.2015  
von 09.45 bis 14.30 Uhr bei Fritz Pommerien in Wrestedt**

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit durch den Vorsitzenden Ulrich Löhr
2. Vorstellung des Geschäftsberichtes durch Herrn Freytag und Herrn Reinsdorf (siehe Anlage). Herr Reinsdorf stellt sich als neuer Geschäftsführer vor.
3. Vorstellung des Kassenberichtes durch Herrn Reinsdorf (siehe Anlage)
4. Vorstellung des Berichtes der Kassenprüfung vom 12.06.2015 durch Heinrich Pape. Alle Belege lagen vor. Die Buchungen wurden ordnungsgemäß durchgeführt. Es gab keine Beanstandungen.
5. Herr Pape beantragt Entlastung von Vorstand und Geschäftsführung. Die Entlastung erfolgt einstimmig.
6. Für die Wahl zum Kassenprüfer werden die Herren Heinrich Pape und Alexander Nergonewitsch vorgeschlagen. Beide wurden einstimmig gewählt.
7. Zur Wahl des Vorstandes werden Herr Dr. Gerhard Baumgärtel und Frau Catarina Köchy vorgeschlagen (beide nicht anwesend) und einstimmig gewählt. Beide haben im Vorhinein einer Kandidatur zugestimmt und nehmen die Wahl nachträglich an.
8. Der Vorsitzende Herr Löhr bedankt sich bei Herrn Freytag für sein großes Engagement als Geschäftsführer des NAN und überreicht zum Dank im Namen aller Mitglieder ein Abschiedsgeschenk. Herr Freytag verabschiedet sich als Geschäftsführer des NAN und lässt seine Zeit als Geschäftsführer in einer kurzen Ansprache Revue passieren.
9. und 10. Weitere Ausblicke / Verschiedenes

Öffentlichkeitsansprache

Herr Reinsdorf:

Stärkung der Internetpräsenz durch Einrichtung eines Newsletters, Einstellen von allg. Informationsmaterial auf der Homepage und Entwicklung eines Logos als Wiedererkennungsmerkmal.

NAN Beteiligung an Veranstaltungen nach dem Vorbild „Tag des offenen Hofes“ oder „Tour de Flur“.

Impuls Löhr:

Unterrichtseinheiten an Schulen anbieten.

Das Thema Öffentlichkeitsarbeit an Schulen bzw. gezielte Ansprache von Schülern und Studenten wird intensiv diskutiert.

➔ Geeignetes Material soll zusammengestellt und entsprechend aufbereitet werden.  
➔ Vorschlag findet allgemeine Zustimmung.

Herr Löhr schlägt außerdem vor, gemeinsam mit der Nordzucker über das Thema Erlebnisbauernhof als Wanderausstellung nachzudenken.

Herr Rühmkorf:

Homepage ist geeignetes Medium für den internen Austausch.  
Große Außenwirkung wird jedoch nur über Facebook erzielt.

Herr Pankratius:

Anmerkung, dass Facebook kein Medium zur Vermittlung von Informationen ist, sondern ein Austausch ausschließlich auf emotionaler Ebene stattfindet.

➔ NAN Facebook-Auftritt erfordert intensive Pflege, die vom NAN personell vermutlich nicht zu leisten ist.

#### Weitere Projekte / Nachhaltigkeit

Herr Reinsdorf:

Aktivitäten zum Thema Nährstoffmanagement in Zusammenarbeit mit der LWK (Dr. Baumgärtel) werden angestrebt.  
Projekt zum Thema „Bewertung von Nachhaltigkeitszertifikaten“ (z.B. Umfrage in Landwirtschaft, Industrie und Gesellschaft)

Herr Löhr:

Hinweis: in NL ist es gelungen, die Nachhaltigkeitszertifizierung mit konkretem Nutzen für den Landwirt zu kombinieren (Kriterien der Nachhaltigkeit und Greening-Auflagen gleichzeitig erfüllt).

Herr Schwetje weist auf die Arbeiten des Grünen Zentrums zum Thema Nachhaltigkeitszertifizierung (Koordination: Ansgar Lasar LWK NI) hin und empfiehlt einen engen Austausch mit dem NAN.

Im Anschluss gibt Herr Pommeren einen Überblick über die Struktur des Betriebes und lädt zu einer gemeinsamen Feldrundfahrt ein.

für das Protokoll  
gez. Eric Reinsdorf